

Mercredi 21 mai 2014
Vieux Bois, Avenue de la Paix 12, Genève

"Renforcer les législations contre les faux médicaments : défis et opportunités"

Intervenants



Eduardo Pisani

Eduardo Pisani est Directeur Général de l'IFPMA depuis janvier 2010. Fort de plus de deux décennies d'expérience internationale dans des compagnies telles que Bristol-Myers Squibb, Baxter, SmithKline Beecham, Immuno, Eduardo Pisani a étroitement suivi l'évolution des débats sur les politiques de santé et d'accès, et soutient le développement de plateformes de discussions politiques transversales pour permettre l'élaboration de politiques efficaces.

En tant que Directeur Général de l'IFPMA, Eduardo guide le dialogue entre les compagnies et associations de recherche et développement et les Nations Unies et ses agences spécialisées, ainsi qu'avec d'autres organisations internationales. Il a conduit de nombreuses initiatives clés de l'IFPMA telles que le cadre d'action sur les maladies non transmissibles (MNT) et la Déclaration de Londres sur les maladies tropicales négligées (MTN), démontrant l'importance de débats constructifs et des partenariats pour faire avancer les objectifs de santé mondiale. M. Pisani est diplômé en droit de l'Université de Catane, Italie.



Claude Debrulle

Docteur en droit de l'Université Catholique de Louvain, Claude Debrulle devient Directeur-Général de la D.G. de la Législation, de la liberté et des droits fondamentaux du Ministère belge de la Justice de 1993 à 2007. Il occupe également les fonctions d'Agent du Gouvernement belge auprès de la Cour européenne des droits de l'Homme à Strasbourg (C.E.D.H.) de 1985 à 2007, de Coordinateur belge auprès de l'Union européenne pour le pilier "Justice/Affaires Intérieures" (JAI) entre 1994 et 2001 ainsi que de Président du "Comité Directeur pour les problèmes criminels" (C.D.P.C.) du Conseil de l'Europe entre 2005 et 2007.

Il prend les fonctions de Président auprès du Conseil de l'Europe du groupe d'experts internationaux chargé de rédiger le projet de convention MEDICRIME en 2007 jusqu'à la fin des travaux de rédaction en 2009. Expert consultant et membre du Comité scientifique auprès de la Fondation Jacques CHIRAC depuis.

Aboubacar Sidiki Diakité

De nationalité guinéenne, Aboubacar Sidiki Diakité est diplômé de la Faculté de Pharmacie de Chatenay-Malabry en France en 1994. Il a occupé différentes fonctions au sein de la Centrale d'Achat de Médicaments de Guinée, dont celui de Directeur Import – Export. Au plan national, il a rempli des missions de consultation pour des projets de réhabilitation du Secteur pharmaceutique, l'analyse du secteur de la santé et plusieurs activités de réforme du secteur de la santé. Au plan régional il a participé à une enquête sur le marché illicite dans les pays de la CEDEAO en qualité d'expert senior pharmacien dans l'équipe du CREDES et aux activités d'expertise de l'OOAS (Organisation Ouest Africaine de la Santé) en qualité d'expert.

Sur le plan universitaire, il occupe, cumulativement à ses fonctions d'Inspecteur Général de la Santé, le poste de Chef de Chaire Politique, Droit et Gestion Pharmaceutiques, au Département Pharmacie de Faculté de Médecine, Pharmacie, Odontostomatologie de l'université Gamal Abdel Nasser de Conakry.

Tania Dussey-Cavassini



L'Ambassadeur Tania Dussey-Cavassini est vice-directrice et responsable de la division Affaires internationales de l'Office fédéral de la santé publique depuis août 2013. En août 2012, elle a été sélectionnée en tant que Fellow par le Weatherhead Center for International Affairs de l'Université de Harvard où elle a poursuivi sa recherche dans le domaine des négociations internationales. De 2006 à 2012, Tania Dussey-Cavassini a été directrice à l'IMD, Lausanne, leader mondial pour la formation pour cadres (Financial Times ranking 2014). Responsable de l'élaboration de programmes personnalisés de l'IMD pour les entreprises multinationales, elle a travaillé avec plus de 360 entreprises figurant au classement des entreprises « Fortune Global 500 ». Elle a également formé des cadres dans les domaines du leadership et de la communication. Parallèlement depuis 2011, elle a travaillé comme consultante pour l'Institut des Nations Unies pour la formation et la recherche (UNITAR), dispensant des formations en Afrique et en Asie en diplomatie multilatérale et négociations internationales. Tania a débuté sa carrière en 1991 comme magistrate au Département fédéral de justice et police dans le domaine de l'entraide judiciaire internationale en matière pénale. En 1996, elle a rejoint le service diplomatique du Département fédérale des affaires étrangères. Tania a servi en tant que diplomate suisse pendant plus de dix ans à Paris, Berne, Moscou et Genève. Tania a étudié la musique au conservatoire de musique de Lausanne, le droit à l'Université de Lausanne et a poursuivi sa formation dans la conduite et la gestion d'entreprises auprès de l'IMD.



Marc Gentilini

Délégué général de la fondation Chirac pour le programme d'accès à des médicaments et à une santé de qualité depuis 2009, il est également Président de l'Organisation PanAfricaine de Lutte contre le Sida (OPALS), ainsi que Président Honoraire et Membre de l'Académie Nationale de Médecine. Grand Officier de la Légion d'Honneur, le Professeur Marc Gentilini a reçu la Grande Médaille d'Honneur de la Croix Rouge Française en 2008, dont il a été le Président de 1997 à 2004. Spécialiste des maladies infectieuses et tropicales, il a dirigé le service des maladies tropicales de l'hôpital de la Pitié-Salpêtrière de 1970 à 1998.

Modérateur



Catherine Fiankan-Bokonga

Catherine Fiankan-Bokonga est journaliste correspondante, à Genève, de différents médias internationaux (presse écrite et audio-visuelle) depuis 1999. Elle est actuellement Vice-Présidente de l'Association de la Presse Etrangère en Suisse et au Lichtenstein (APES) et membre du Comité du Club Suisse de la Presse. Elle est également présentatrice et productrice de reportages télévisés. Elle est spécialiste en politique africaine et a interviewé de nombreuses personnalités internationales et Chefs d'Etat africains.

Catherine Fiankan-Bokonga a débuté sa carrière de journaliste, en France, à TF1 dans le département de politique étrangère. Elle a couvert divers conflits armés en Afrique (RDC, Libéria, Côte d'Ivoire, Mali) ainsi que celui de Syrie.

En collaboration avec la Fondation Media Action International (MAI) et le Bureau de coordination humanitaire (OCHA), elle a animé, entre 2002 et 2007, de nombreux séminaires avec des journalistes ouest africains pour les sensibiliser au devoir d'information non partisane en cas de conflit. Le travail effectué a été salué dans un rapport du Secrétaire Général de l'Organisation des Nations-Unies.

Catherine Fiankan-Bokonga est diplômée en Droit (Paris II, Assas, France), Sciences Politiques (UNO, USA) et a DESS en Etudes de Genre (Université de Genève, Suisse).